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Светлый зимний 
праздник

19 декабря – День свя-
тителя Николая Чу-
дотворца. В народе его 
обычно называют Ни-
колаем Угодником.

Это один из самых почитаемых на Руси 
святых. Простой люд считал Николая вторым 
заступником после Бога. Его называли защит-
ником оклеветанных. Верили, что он может 
помочь невинно осужденным. Также называют 
покровителем моряков, купцов и детей.

Крестьяне относились к этому дню с особым 
трепетом: начиналось сватовство, а вместе с 
ним и сильные морозы. День святого Николая – 
светлый зимний праздник. Согласно народному 
поверью, в ночь на 19 декабря Николай Чудо-
творец спускается с небес на землю и помогает 
всем нуждающимся.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Лекарств хватит

Правительство России выделило из резервного фон-
да еще более 2,7 млрд рублей на бесплатные лекарства 
для больных с коронавирусом. Алтайский край из этой 
суммы получит 48 млн 161,1 тыс. рублей.

Такое распоряжение подписал накануне премьер-министр 
Михаил Мишустин. Речь идет о пациентах, которые лечатся 
на дому под наблюдением врачей. Для профилактики небла-
гоприятного течения болезни и развития осложнений им 
назначают комбинированные схемы лечения.

Необходимые препараты выдаются бесплатно по рецепту 
лечащего врача. Их получат не только те, у кого диагноз офи-
циально подтвержден тестом. Такой же пакет медикамен-
тов выдадут людям со сходными симптомами, достаточно 
двух. Например, это может быть температура выше 37,5 и 
потеря обоняния, или одышка и высокая температура, или 
мышечные боли и кашель.

Напомним, ранее Алтайскому краю Правительством 
России на эти цели было выделено 87 миллионов. Средняя 
сумма набора препаратов на одного пациента в зависимости 
от степени тяжести протекания инфекции варьируется от 
1,5 тыс. до 10 тыс. рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Включили 
в календарь прививок

Минздрав РФ включил прививку против корона-
вируса в календарь профилактических прививок по 
эпидемическим показаниям.

К приоритету первого уровня отнесут вакцинацию медра-
ботников, учителей и сотрудников социальных учреждений, 
а также людей с хроническими заболеваниями. Далее подле-
жат вакцинации работники транспортной, энергетической 
и сферы предоставления услуг, сотрудники правоохрани-
тельных органов, таможни, а также вахтовики, волонтеры, 
военнослужащие. В дальнейшем – госслужащие, студенты 
старше 18 лет и призывники.

В приказе уточняется, что с учетом эпидемиологической 
ситуации уровни приоритетов могут быть изменены.

Татьяна ПЕРВОВА

Полезная каша
Снизить цены на гречиху на 10 процентов поручил 

губернатор Виктор Томенко.
Как сообщил начальник регионального Минсельхоза 

Александр Чеботаев, с начала года в крае произведено более 
200 тысяч тонн гречневой крупы. Цена гречихи в зависи-
мости от качества варьирует от 30 до 32 тысяч рублей без 
НДС за тонну.

«Губернатор поручил отработать с производителями вопрос 
снижения цен на сырье на 10%. При этом за последние два 
месяца отпускные цены на крупу уже снизились на 4%», – 
сказал Александр Чеботаев.

В регионе в этом году порядка 50% посевов гречихи по-
страдали от засухи. Поэтому глава алтайского Минсельхоза 
предложил увеличить клин посевов гречихи по всей стране. 
По мнению министра, это позволит обеспечить периодически 
возрастающие потребности населения в крупе.

Газ подорожает
В Алтайском крае установили новые максимальные 

розничные цены на сжиженный газ от «Алтайкрайгаз-
сервиса» для населения.

В первом полугодии 2021-го розничные цены на сжи-
женный газ не изменятся. Во втором – прирост будет ниже 
уровня инфляции.

Так, газ в баллонах без доставки до потребителя подоро-
жает на 3,1%, до 32,99 руб/кг. Розничные цены на сжижен-
ный газ из групповых газовых резервуарных установок 
вырастут на 3,9%. Они составят 31,99 руб/кг, или 75,50 рубля 
за кубометр.

Светлана РУСИНА
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С 1 января 2021 года ежегодная денежная 

выплата награжденным нагрудным знаком 
«Почетный донор России» и «Почетный донор 
СССР» составит 15 109,46 рубля. В 2020 году на 
эти цели в Алтайском крае направили 199,2 млн. 
Выплату получают порядка 13,5 тысячи человек.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 18 м/с. 

Преимущественно без осадков.  
На дорогах местами сильная 

гололедица.
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Ветер северо-западный, 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Ночью на большей части края 
снег, днем по востоку умерен-
ный снег, метели. На дорогах 
сильная гололедица, снежные 
заносы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14-19 м/с. Ночью в 
отдельных районах небольшой 
снег. Днем на большей части 
края умеренный, местами силь-
ный снег. На дорогах снежные 
заносы.
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21 декабря
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Чистые и проезжие

«Вакцинироваться буду»

  ИНФРАСТРУКТУРА .

61 единица новой дорожной 
техники поступит в декабре 
в самые проблемные города и 
села. Она начнет работать на 
улицах Бийска, Рубцовска, Гор-
няка, Змеиногорска, Заринска и 
ряда районов края, таких как 
Косихинский, Калманский.

В течение года в дорожно-строитель-
ные управления (ДСУ) уже пришло 
40 машин, предназначенных для чист-

ки региональных трасс. Это в основном 
шнекороторы, передвижные компрессо-
ры, оборудование для ямочного ремон-
та и другая техника. На это потратили 
из краевого и федерального бюдже-
тов около 700 миллионов рублей. Еще 
300 миллионов было решено выделить на 
покупку дорожной техники после того, 
как в конце января 2020 года губернатор 
Виктор Томенко посетил пострадавшие 
от снежных штормов города и села.

Барнаул, по словам Александра Демен-
тьева, министра транспорта Алтайского 

края, получит 13 машин. Это грейдеры, 
КДМ (комбинированные дорожные ма-
шины) на базе трактора МТЗ.

– В Барнауле большая дорожная сеть, 
интенсивное движение. Обеспечение 
транспортной безопасности в городе 
возможно только при проведении свое-
временных дорожных работ. Зимой это 
расчистка проезжей части, тротуаров, 
остановочных карманов, подходов к 
пешеходным переходам, – пояснил он.

В районах края, по мнению министра, 
не хватает, согласно нормативу, 60% до-
рожной техники, поэтому для них новые 
машины – большая подмога.

– Зима в прошлом году была аномально 
снежной. Мы неоднократно выезжали на 
различные проблемные участки дорог, на-
блюдали вместе с представителями прес-
сы, как работают спасательные, дорожные 
и коммунальные службы по ликвидации 
снежного коллапса. Чтобы предотвратить 
подобную ситуацию на улицах городов и 
на дорогах межрегионального и межму-
ниципального значения, правительство 
края выделило средства на приобретение 
техники в рамках трех программ, – от-
метил Александр Дементьев.

Чтобы обеспечить нормативное ко-
личество техники в районах, по оценке 
министра, Алтаю при таком финанси-
ровании, как в этом году, понадобится 
шесть лет. А пока в зимний период для 
чистки дорог в населенных пунктах бу-
дут по-прежнему привлекать фермеров 
и МЧС. В первую очередь дорожники 
стараются обеспечить проезд школьных 
автобусов и машин скорой помощи.

(Окончание на 2 стр.)

Новые машины будут работать на улицах городов и районов.

Людмила Кейбол спросила президента о вакцине.

За четыре часа тридцать минут глава государства ответил более чем на полусотню вопросов.

Как прошла пресс-конферен-
ция президента и почему 
алтайская журналистка 
задала вопрос про вакцину?

О����� �
В этом году из-за пандемии Вла-

димир Путин отвечал на вопросы 
в новом формате. Он находился в 
своей резиденции в Ново-Огарево. 
В московском Центре международ-
ной торговли собрались журнали-
сты федеральных и зарубежных 
СМИ, их региональные коллеги – на 
площадках в федеральных округах.

Представители сибирских СМИ 
съехались в Новосибирск. Аккреди-
тацию получили более 60 журнали-
стов. Алтайский край, помимо кор-
респондента «Алтайской правды», 
представляли Вячеслав Кондаков 
(«Амител»), Ярослав Махначев («Ве-
черний Барнаул»), Людмила Кейбол 
(«Змеиногорский вестник»), Елена 
Менячихина («Тальменская жизнь»), 
Андрей Никитин («Толк»).

Площадкой для пресс-конфе-
ренции стал офис «Ростелекома». 
Журналисты начали подходить 
сюда к 13 часам. На входе в обя-
зательном порядке термометрия, 
корреспондентам также раздавали 
маски и перчатки. Напоминали, 
что в середине мероприятия будет 
необходимо сменить маску.

В зале, где разместились корре-
спонденты, стулья расставлены в 
шахматном порядке на безопасной 
дистанции. Модератором пресс-кон-
ференции в Сибири выступил из-
вестный журналист Первого канала 
Антон Верницкий. Он объясняет, 
что трансляция налажена таким 
образом, что глава государства 
увидит каждый плакат, даже с 
последних рядов. Поэтому нужно 
проявлять активность, заявлять 
о себе. Режиссер параллельно про-
сит отключить звук на телефонах, 
не передвигаться по залу и убрать 
подальше сумки.

– Коллеги, спрячьте сумки. А то 
кадр получается такой, как будто 

мы все на вокзале, а не на пресс-кон-
ференции, – иронизирует он.

За десять минут до начала на 
московской площадке появляется 
пресс-секретарь президента Дмит-
рий Песков.

– Коллеги, маски снимать нельзя. 
Это можно сделать только когда за-
даете вопрос, – уточнил он. – Давай-
те соблюдать все меры безопасности.

По традиции журналисты всегда 
привлекают внимание президен-
та яркими платьями, костюмами. 
В нынешнем году этот трюк не сра-
ботал. Поэтому многие ограничи-
лись плакатами.

П�������
Кстати, именно лаконичный 

плакат редактора «Змеиногорского 
вестника» Людмилы Кейбол при-
влек внимание модератора Антона 
Верницкого. На нем было написано 
слово «вакцина». Нашей коллеге 
дали слово одной из первых.

(Окончание на 2 стр.)
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– Владимир Владимирович, а вы 
поставили себе прививку против 
коронавируса? И как относитесь к 
всеобщей вакцинации населения, 
если сейчас количества пробных 
вакцин, поступающих в регионы, 
еще недостаточно? – спросила кол-
лега.

По словам главы государства, те 
вакцины, которые сегодня посту-
пают в гражданский оборот, пред-
усмотрены для россиян в опреде-
ленной возрастной зоне.

– И до таких, как я, они пока не 
добрались, – сказал президент. –
Я прислушиваюсь к рекомендаци-
ям наших специалистов. Поэтому 
пока не поставил прививку. Но обя-
зательно сделаю, как только это 
станет возможным.

Глава государства также под-

черкнул: нужно иметь некоторый 
«разбег» между различными при-
вивками. Например, от гриппа и от 
коронавируса. Некоторые специа-
листы говорят о четырех неделях 
как минимум.

– По поводу необходимости мас-
совой или всеобщей вакцинации: 
я считаю, ее нужно делать. То же 
самое говорят не только наши,
отечественные вирусологи, но и их 
коллеги практически во всем мире. 
Это один из немногих путей прео-
доления пандемии. И повторяю еще 
раз: наша вакцина – эффективная и 
безопасная. Не вижу никаких при-
чин не вакцинироваться, – сказал 
Владимир Путин.

При этом глава государства об-
ратил внимание, что в стране не 
хватает оборудования для произ-
водства нужного количества вак-
цины. Необходимы соответству-

ющие заводы, предприятия. Они 
станут наращиваться. Уже в начале 
следующего года в стране будут 
миллионы доз вакцины.

Позже в разговоре с нами Люд-
мила Кейбол рассказала, почему 
она спросила именно про прививку. 
Дело в том, что в редакцию газеты 
наряду с вопросами о проблемах 
системы здравоохранения во вре-
мя пандемии приходит много фей-
ков о якобы неэффективности и 
небезопасности вакцины. Поэтому 
и решили напрямую у главы госу-
дарства узнать, будет ли он вакци-
нироваться.

Кстати, А лтайский край на 
пресс-конференции прозвучал 
дважды. Правда, второй раз по 
ошибке. Президент зачитал жало-
бу, поступившую из кол-центра. 
Она касалась закрытия Онежской 
центральной районной больницы.

– Обращаю внимание губерна-
тора Алтайского края и полпреда. 
Такое случается, к сожалению, и 
нередко, когда лечебное заведение 
закрывается в небольшом населен-
ном пункте. Предполагая, что оно 
нерентабельно. Но если людям 
некуда обратиться, то это надо 
учитывать.

Только вот Онежской централь-
ной районной больницы в Алтай-
ском крае нет. Она расположена в 
Архангельской области…

Также журналисты Алтайского 
края планировали задать президен-
ту вопрос о продлении программы 
льготной ипотеки, разработке про-
граммы развития пассажирского 
транспорта, которая могла бы позво-
лить не поднимать цены на проезд 
в автобусах и трамваях.

Кристина
ЛИВЕР

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ВЛАСТЬ .

«Вакцинироваться буду»

  АКТУАЛЬНО .   ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .   АПК .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  НОВОСТИ .
Убыль выросла в три раза

По итогам января – октября естественная убыль на-
селения Барнаула выросла в 2,87 раза по сравнению c 
аналогичными показателями 2019-го. Если годом ранее 
она составляла 862 человека, то в этом году уже 2474.

По данным Алтайкрайстата, демографическая ситуация 
в краевом центре характеризовалась снижением числа ро-
дившихся на 378 и увеличением числа умерших на 1234 чело-
века. В расчете на тысячу жителей показатель рождаемости 
составил 9,3, смертности – 13,6.

Всего же за десять месяцев в городе родилось 5415 девочек 
и мальчиков. Умерло 7889 человек. Показатель рождаемости 
выше среднекраевого уровня на 8,1%, а смертности – ниже 
на 9,3%.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сберечь учителей
Руководитель регионального исполкома «Единой 

России» Денис Голобородько выступил с предложени-
ем распространить алтайский проект по страхованию 
учителей на всю страну. Инициативу он озвучил во вре-
мя социального онлайн-форума с участием президента 
Владимира Путина и председателя партии Дмитрия 
Медведева.

«К инициативе алтайских единороссов уже подключились и 
депутаты всех уровней, и предприниматели региона, которые 
за свой счет страхуют педагогов по всему Алтаю. В настоящий 
момент застраховано уже 2973 педагога из 107 учреждений 
Алтайского края», – рассказал Денис Голобородько.

Глава государства положительно оценил проект алтайских 
единороссов по страхованию учителей на случай заболевания 
коронавирусом. Владимир Путин пообещал подумать над 
особыми видами страховки для педагогических работников.

Напомним, проект единороссов запустили в конце ноября. 
Секретарь реготделения Александр Романенко предложил 
депутатам и предпринимателям присоединиться к акции.

Маски для врачей
Алтайские активисты Общероссийского народного фрон-

та передали 483 тысячи защитных масок больницам и 
поликлиникам, которые возобновили оказание плановой 
медицинской помощи жителям региона.

Помощь оказана в рамках Общероссийской акции #Мы-
Вместе. Средства защиты доставлены из центрального штаба 
ОНФ. Маски привезли в барнаульскую больницу № 5. Отсюда 
их отправят в те больницы и поликлиники, где они нужны 
больше всего.

Как рассказали представители ОНФ, на данный момент важно 
сохранить достигнутый результат в борьбе с пандемией, поэто-
му использование средств индивидуальной защиты является 
актуальным вопросом.

Ранее активисты передали нескольким ковидным госпи-
талям Барнаула и краевой стоматологической поликлинике
35 тысяч флаконов антисептического геля для рук.

Элина ГОРДЕЕВА

Цифровые министерства
«Майл.ру Групп» стала партнером Министерства циф-

рового развития и связи Алтайского края.
Компания поможет провести «цифровую трансформацию 

государственного управления», предложив свои продукты.
В региональные ведомства, министерства и другие учреждения 
внедрят коммуникационные сервисы, облачные хранилища 
и системы обработки больших данных, что поможет транс-
формировать коммуникационные процессы и упростить 
взаимодействие региональных ведомств.

Алёна ИВАНОВА

(Начало на 1 стр.)

Самая необходимая техника 
для муниципалитетов и населен-
ных пунктов – грейдеры и комби-
нированные дорожные машины, 
которые используются круглого-
дично. Зимой расчищают снег, а 
летом исправляют профиль на 
грунтовых и щебеночных дорогах 
для обеспечения комфортного и 
безопасного проезда на трассах 
края.

Как отметил Сергей Сивец, 
начальник Северо-Восточного 
ДСУ, особенно ценна комбиниро-
ванная техника. Она занимается 

уборкой снега и обрабатывает 
дорожное полотно песко-соляной 
смесью. Каждая единица оборудо-
вана системой ГЛОНАСС, благода-
ря которой можно узнать, сколько 
времени машина находилась на 
трассе, как у нее работал отвал, 
сколько высыпала песко-соля-
ной смеси. Все это фиксируется 
в специальном журнале ДСУ, и в 
любой момент можно выяснить, 
какой участок и когда машина 
проходила и обрабатывала. Это 
важные сведения как для муни-
ципалитетов, следящих за каче-
ством работ дорожников, так и 
для работников ГИБДД, которые 

выясняют обстоятельства спор-
ных случаев ДТП.

– Когда возникают спорные 
вопросы, мы можем доказать, 
что наша машина проходила по 
данному участку и обрабатывала 
его и что авария произошла не 
по вине дорожников, – говорит 
Сергей Сивец.

Что ж, снегопады в крае уже 
начались, будем надеяться, что 
новая техника, поступившая в 
регион в этом году, сделает дороги 
городов и сел чистыми и проез-
жими.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

Чистые и проезжие

Каким пивнушкам 
запретят работать?
В Алтайском крае ввели ограничения на 
работу пивных баров, расположенных в 
жилых домах.

Теперь их минимальная площадь должна быть 
не менее 30 квадратных метров. Новые огра-
ничения на продажу алкогольной продукции 
начнут действовать с 1 марта 2021 года, чтобы 
предприниматели смогли подготовиться к но-
вовведениям.

Изменения в закон «О регулировании отдель-
ных отношений в сфере розничной продажи 
алкогольной и спиртосодержащей продукции 
на территории Алтайского края» депутаты АКЗС 
внесли на очередной сессии 17 декабря. Напом-
ним, в первом чтении законопроект рассматри-
вался в октябре. Ко второму чтению поступило 
возражение от прокуратуры, которая посчитала 
дискриминацией разную площадь пивбаров в 
городах (30 кв. м) и селах (20 кв. м).

Теперь зал обслуживания посетителей и в горо-
дах, и в селах должен быть не менее 30 квадратных 
метров. Как рассказал заместитель председателя 
Общественной палаты Алтайского края Василий 
Куц, на сегодняшний день в регионе работает
186 таких заведений площадью менее 30 квадрат-
ных метров. И не обязательно все они должны 
закрыться. Большинство могут работать в режиме 
магазина до девяти часов вечера.

Проект закона депутаты поддержали едино-
гласно. По словам председателя АКЗС Александра 
Романенко, парламентарии и представители Обще-
ственной палаты будут следить за его реализацией. 
Через год после анализа правоприменительной 
практики краевой парламент готов вернуться к 
этому вопросу.

Напомним, в апреле текущего года Госдума РФ 
внесла поправки в федеральный закон, которые 
позволяют запрещать продажу алкоголя в кафе и 
барах, расположенных на первых этажах жилых 
домов, если площадь такого заведения меньше
20 квадратных метров. При этом за регионами 
оставили право увеличивать минимальную планку 
площади вплоть до полного запрета деятельности 
предприятий общественного питания.

Вадим КУЛЕШОВ

Новые поликлиники, ФАПы и 
врачебные амбулатории бу-
дут построены в Алтайском 
крае в рамках программы 
модернизации здравоох-
ранения. Всего 130 разных 
объектов.

Уже начато возведение ново-
го корпуса горбольницы № 14 
Барнаула, строится здание для 
поликлиники № 9. Аналогичное 
медучреждение на 700 посещений 
появится в Центральном районе 
краевой столицы, сообщает реги-
ональный Минздрав.

Также в планах одна реконструк-
ция и 18 капремонтов. По предвари-
тельным данным, на все эти цели 
уйдет 7,4 млрд рублей. В общей слож-
ности на реализацию программы 
в 2021–2025 годах запланировано
8,4 млрд рублей, из них 190,856 млн 
из краевого бюджета, остальные – из 
федерального.

В  к рае до л ж н ы у л у ч ш и т ь
93 медицинские организации 
первичного звена, в том числе
58 центральных районных боль-
ниц, 21 городскую больницу для 
детей и взрослых, 13 городских по-
ликлиник для детей и взрослых, 
а также Медсанчасть № 128 ФМБА 
России.

Планируется создать и укрепить 
межрайонные медицинские цен-
тры, расширить выездные формы 
работы в отдаленных селах, при-
менить дистанционные методы 
диагностики.

Напомним, в 2019 году прези-
дент России поручил разработать 
программу для здравоохранения, 
которая улучшит качество меди-
цинской помощи. Проект дол-
жен был вступить в реализацию
с 1 июля 2020-го, но из-за панде-
мии дату перенесли на 1 января 
2021 года.

Подготовила
Алёна БЕРЕЖНЕВА

Медицина – на лечении Молочные,
мясные, зерновые 

рекорды
Губернатор Алтайского края 

Виктор Томенко рассказал на 
своей странице в Instagram о ра-
ботниках агропромышленного 
комплекса, которые особо отли-
чились в этом году.

Исторический рекорд Алтайского 
края установила доярка из Зонально-
го района Наталья Крылова. Средний 
надой в ее стаде составил 11 243 кг 
молока.

Комбайнер из Тюменцевского 
района Виктор Бабенко за сезон 
намолотил более 76 тыс. центнеров 
зерна. Два года назад он уже был 
рекордсменом.

Отмечен звеньевой по выращива-
нию и откорму крупного рогатого 
скота Николай Кретов из Егорьев-
ского района. В его подразделении 
получено 1,337 кг среднесуточного 
прироста молодняка.

Лауреатами премии «За верность 
профессии» стали кавалер орденов 

Трудовой Славы II и III степени Анато-
лий Барышников из Баевского района 
и кавалер орденов «Знак Почета» и 
Трудового Красного Знамени Николай 
Петров из Волчихинского района.

Всего в краевом соревновании бо-
лее 100 победителей. Они получают 
денежные премии и автомобили.

«Уверен, что героями нынешнего 
сезона можно считать всех аграриев 
Алтайского края. Сложные погодные 
условия и другие трудности не по-
мешали собрать хороший урожай», 
– написал Виктор Томенко.

Алёна ИВАНОВА

Самые лучшие 
бурёнки

В Алтайском крае составили 
рейтинг хозяйств с самой высокой 
продуктивностью коров. По ито-
гам десяти месяцев лидером ста-
ло сельхозпредприятие «Алтай» 
Заринского района. Как сообщает 
Минсельхоз региона, с начала года 
здесь от каждой буренки надоили 
по 8033 кг молока.

Второе место у сельхозпредпри-
ятия «Урожайное» Советского рай-
она. Здесь надои составили 8028 кг 
молока на корову. Замыкает тройку 
лидеров «молочного» рейтинга агро-
фирма «Урожай» Зонального райо-
на, где одна корова дала в среднем
7972 кг молока.

В пятерке лучших также ока-
зались «Октябрьское» Зонального 
района (7547 кг молока на корову) и 
«Золотая осень» Алейского района 
(7502 кг).

Светлана ЯКОВЛЕВА

О чём ещё говорил
президент?

О �������� � Н����� �����
– Мы договорились о том, что 

мы – страна, государство – сделаем 
нашим детям подарок. Простой, 
скромный. Но тем не менее всем 
семьям, где есть дети до семи лет, 
выплатим по 5 тысяч рублей на 
каждого ребенка.

О ����� �������������
������

– Я для себя еще не принял ре-
шение, пойду или не пойду на вы-
боры в 2024 году. Формально это 
разрешение от народа есть. Делать 
или не делать, посмотрю.

О ���� ����� ����������
���������

– Этого никто не знает. Все бу-
дет зависеть от формирования 
популяционного иммунитета и 
от эффективности применения 
вакцин.

О ������� �������������
– Не думаю, что закрытие кафе 

и ресторанов для их посетителей 
является критическим. Вот с точки 
зрения самого бизнеса здесь надо 
подумать, посмотреть на потери, 
которые возникают. Наверняка в 
бизнес-планах была заложена рабо-
та и прибыль в предпраздничные 
дни и праздники, а она не случи-
лась. Вот над этим надо подумать.

О ���������
������ ��������������

– Далеко не во всех школах 
страны есть компьютерное обо-
рудование и подключение к Ин-
тернету. Чтобы улучшить каче-
ство образования, к 2021 году все 
школы должны получить доступ 
к скоростному Интернету. Но си-
стема онлайн не заменит прямого 
общения между преподавателем 
и учеником.

О ������� ������ ����
��������

– Что касается секрета семей-
ного счастья – это любовь. Но это 
не секрет. Это понятие универ-
сального характера. Оно долж-
но лежать в основе отношений 
в семье.

Так выглядели площадки пресс-конференции в федеральных округах.
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Дочь и внучка фронтовика Евстафия Белогруда.

Семь раз отмерь...

Ветеринарная служба края, коллектив управления ветерина-
рии Алтайского края выражают глубокие соболезнования заме-
стителю начальника финансово-экономического отдела Наталье 
Владимировне Айрих, а также ее родным и близким, в связи со 
смертью ее матери

ЧЕРНЮК
Елены Самуиловны.

  ИТОГИ .

Для чего нужны 
умные счётчики газа

Интеллектуальные счетчики с высокой точ-
ностью измеряют объем потребленного газа и 
автоматически передают показания поставщику

Современные технологии проникают во все сферы жизни 
человека, значительно упрощая многие рутинные процессы, 
экономят время и деньги для более приятных дел. В ногу с 
современными трендами идет развитие цифровых техно-
логий и в газовой отрасли – умные счетчики, не так давно 
появившиеся в продаже, стремительно завоевывают уваже-
ние потребителей газа. Современные счетчики не только с 
высокой точностью измеряют объем потребленного газа, но 
и автоматически передают показания поставщику. Далее с 
помощью специалистов регионального поставщика газа – 
ООО «Газпром межрегионгаз Новосибирск» – разбираемся, 
чем еще умный счетчик превосходит обычный.

С�� ������� ���������
Первое и главное отличие интеллектуальных приборов 

учета от обычных счетчиков в том, что абоненту не надо 
ежемесячно снимать и передавать показания – умные при-
боры автоматически передают показания поставщику газа 
посредством телеметрии. При этом передача показаний 
происходит в соответствии с запрограммированным гра-
фиком и может осуществляться как один раз в день, так и 
раз в десять дней, один раз в месяц, к примеру, 22-го числа.

И������� �������������  ������
Неверно, не в срок, не на тот лицевой счет переданные 

показания – все ошибки при передаче показаний, связан-
ные с человеческим фактором, исключены, если у абонента 
установлен интеллектуальный прибор учета. Это поможет 
избежать возникновения спорных ситуаций, существенно 
сэкономит время. Ведь для исправления подобных ошибок 
не нужно дополнительно передавать правильные показа-
ния, посещать абонентский пункт, вызывать сотрудника 
компании для фиксации контрольных показаний и ждать 
перерасчета.

С�������� ������
Немаловажной особенностью умных счетчиков является 

приведение объема газа к стандартным условиям по темпера-
туре и давлению – за счет этого достигается высокая точность 
измерения, и абонент оплачивает реально потребленный газ.

Кроме того, устраняются негативные финансовые по-
следствия в случае выхода счетчика из строя. В случае с 
обычными счетчиками, если собственник своевременно 
не сообщит поставщику о неисправности прибора, объем 
потребленного газа начисляется в соответствии с норма-
тивами за последние шесть месяцев, что ощутимо бьет по 
карману. Интеллектуальные приборы уберегут от подоб-
ных ситуаций, ведь дата выхода счетчика из строя будет 
точно известна.

Помимо точных измерений умные счетчики создают и 
хранят архив показаний – всегда можно посмотреть и про-
анализировать объемы потребленного газа. Также интеллек-
туальные приборы являются полностью автономными и не 
требуют дополнительного питания от сети. Автономность 
устройств обеспечивается встроенными элементами питания, 
ресурс которых рассчитан на весь межповерочный интервал.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Косых Дмитрий Валерьевич, 659300, Ал-

тайский край, г. Бийск, ул. Л. Толстого, д. 176, оф. 2, тел. 8-963-509-
3513, квалификационный аттестат кадастрового инженера 22-10-
85, адрес электронной почты: deman_kos@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ: Глумов Сергей Юрьевич, 659416, 
Алтайский край, Зональный район, с. Новая Чемровка, ул. Перво-
майская, д. 53, кв. 2.

Исходный земельный участок: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Зональный район, земли ТОО «Новочемровское», када-
стровый номер 22:15:000000:28. Площадь образуемого участка: ЗУ1 –
703 708 кв. м, образуемый участок расположен по адресу: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Зональный район, в 4,7 км севе-
ро-западнее с. Новая Чемровка. Площадь образуемого участка: ЗУ2 –
190 829 кв. м, образуемый участок расположен по адресу: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Зональный район, в 1,5 км се-
вернее с. Новая Чемровка. Площадь образуемого участка: ЗУ3 – 381 
607 кв. м, образуемый участок расположен по адресу: Российская 
Федерация, Алтайский край, Зональный район, в 1 км восточнее 
с. Новая Чемровка. Ознакомление с проектом межевания проводит-
ся по адресу: Алтайский край, г. Бийск, ул. Л. Толстого, д. 176, оф. 2.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельных долей земельно-
го участка принимаются в течение 30 дней с даты публикации из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Коллективы компаний АО «Грана», ЗАО «Табунский элеватор», 
ООО «Краснощековская Мельница», ООО «Алтайские Мельницы» 
выражают искренние соболезнования Гачману Валерию Влади-
мировичу по поводу кончины матери

Екатерины Максимовны.

Союз зернопереработчиков Алтая выражает искренние собо-
лезнования Валерию Владимировичу Гачману по поводу смерти 
матери

Екатерины Максимовны.

Счетная палата Алтайского края выражает искренние собо-
лезнования аудитору Счетной палаты Алтайского края Любови 
Валентиновне Исаковой в связи со смертью отца

Валентина Михайловича. 

Ре
кл

ам
а

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

  �А���ИН�О .
Сам себе кондуктор

«Слышал, что из-за острого кадрового голода 
уже до конца 2020 года водителей трамваев и 
троллейбусов начнут выпускать на линию без 
кондукторов. Вагоновожатым помимо выполне-

ния своих непосредственных обязанностей придется еще и 
продавать билеты пассажирам. Как в маршрутках. Это 
правда?

Денис Сергеев, г. Барнаул».
Отвечает директор МУП «Горэлектротранс» Николай 

Петряшин:
– Такая возможность предприятием прорабаты-

вается.
У нас сложился дефицит кондукторов по причине 

временной нетрудоспособности и наличия свободных 
вакансий. Согласно примерам работы электротранспор-
та в других городах, работа водителя без кондуктора 
на линии может быть организована избирательно, в 
отдельных вагонах на малозагруженных маршрутах и 
только в определенный временной промежуток.

На данный момент решение руководством пред-
приятия не принято, электротранспорт работает в 
обычном режиме.

Не верьте слухам!
«В соцсетях и месенджерах распространяется 

информация, что в Алтайском крае с 28 декабря 
2020 года по 17 января 2021 года введут жесткие 
коронавирусные ограничения. Якобы принято 

решение о закрытии ряда учреждений. Так ли это?
Евгения Андреева, г. Бийск».

Оперштаб Алтайского края официально заявил, 
что это фейк. Также здесь напомнили, что публичное 
распространение заведомо ложной информации нака-
зывается либо штрафом от 330 до 700 тыс. рублей, либо 
обязательными или исправительными работами, либо 
ограничением свободы на срок до трех лет.

Не соответствуют действительности данные, что в 
регионе на этот период закрываются офисы, работающие 
с физлицами, спортивные организации, торговые цен-
тры и магазины (кроме продовольственных), театры и 
кинотеатры, ДК, парикмахерские и МФЦ. Распоряжение 
об этих или других подобных мерах в правительстве 
региона подписывать не планируется.

В регионе уже введены совсем иные антиковид-
ные ограничения на новогодний период. С 15 декабря 
2020 года по 15 января 2021 года запрещено проведение 
в общественных местах зрелищно-развлекательных, 
досуговых, новогодних и корпоративных меропри-
ятий. В том числе нельзя оказывать услуги такого 
характера. Исключение сделано для деятельности в 
области демонстрации кинофильмов, театров и кон-
цертных залов.

При этом допускается оказание услуг общественного 
питания при условии исключения зрелищно-развле-
кательных мероприятий. Также не запрещена работа 
общепита с 23.00 до 6.00 при соблюдении всех про-
тивоэпидемических мер. Возможно прослушивание 
музыкальных записей и просмотр телевизионных 
программ.

Допускается текущая деятельность домов культуры и 
творчества, сельских клубов, студий любительского ху-
дожественного творчества и аналогичных мероприятий 
при условии строгого соблюдения мер по предупреж-
дению возникновения и распространения COVID-2019.

Что касается детских утренников, то запрещается 
проведение массовых мероприятий с участием различ-
ных групп, классов или привлечением лиц из иных 
организаций. В то же время возможны новогодние 
праздники в рамках одного класса или группы без 
присутствия родителей.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Профессионально!
В Бийске прошел региональный 
этап конкурса WorldSkills Russia 
– 2020. Его участники из профес-
сиональных заведений выясняли, 
кто из них сильнее в двух компе-
тенциях.

�Р������� ���
Одно из больших помещений тех-

никума лесного хозяйства разбито на 
квадраты. На каждом из них работают 
по несколько юношей и девушек. Гудят 
электрические лобзики, громко стучат 
киянки – участники конкурса стараются 
выполнить свой проект в установленные 
сроки. И не просто его реализовать, но 
сделать это качественно и красиво. По-
яснить, что происходит в этом зале, мы 
попросили Галину Гребер, главного экс-
перта WorldSkills Russia по компетенции 
«Ландшафтный дизайн».

– Ребята делают по предоставленным 
чертежам проект малого сада. Они вы-
полняют работу по нескольким модулям 
– подпорная стенка, мощение, водный 
элемент, посадки и деревянные кон-
струкции.

Как сообщила Галина Гребер, критерии 
оценки работ конкурсантов разработаны 
национальными экспертами. Каждый 
модуль содержит определенные точки, 
которые измеряются уже по готовности 
работ, затем эти данные просто вводятся 
в компьютерную программу, а она уже 
после подсчета сама выставляет заслу-
женные баллы.

Подобные же испытания, только не-
много легче, в другом помещении про-
ходили и более юные конкурсанты. Они 
оформляли красивые зеленые уголки, 
высаживали цветы, строили симпатич-
ные деревянные мостики.

�В��������� ��� 
Не менее серьезная работа шла на кон-

курсе и в компетенции «Лесное дело». 
Здесь также участники делились на 
возрастные группы. Те, кто постарше, 
выполняли более сложные задания.

– Здесь ребята определяют по семенам 
древесную породу, проводят их отбор, 
определяют чистоту и рассчитывают 
массу семян, замеряют кислотность по-
чвы. Также будут нарезать прививки, 
демонстрировать свой профессиона-
лизм в этом виде работы, – рассказала 
корреспонденту «АП» эксперт Наталья 
Аппель.

В другой аудитории расположились 
конкурсанты от 14 до 16 лет из школьных 
экологических кружков и учреждений 
дополнительного образования. Тишина, 
сосредоточенные взгляды – ошибиться 
ни в коем случае нельзя, ведь за этим 
последует снижение баллов.

– Наши участники занимаются во-
просами охраны лесов, то есть изучают 
видовой состав вредителей, какие породы 
они поражают, какие у них есть естествен-
ные враги, – пояснила главный эксперт 
компетенции «Лесное дело» Ирина Фо-
миных. – Они определяют вредителей 
кроны, стволов, корней, хвои и листьев. 
Закрашивают лесопожарную карту, ана-
лизируют грибные болезни.

Как отметила главный эксперт, состав 
участников достаточно сильный, ведь 
дети активно занимаются в кружках при 
школах и в дальнейшем они способны 
достаточно легко поступить в высшее 
либо среднее специальное учебное заве-
дение и продолжить свою деятельность в 
лесном хозяйстве. Ее слова подтвердил и 
независимый эксперт из Центра защиты 
леса Алтайского края Юрий Перунов:

– Я уже не в первый раз участвую в 
этом мероприятии, и с каждым годом 
уровень знаний и умения участников 
все выше и выше.

Что ж, не поддержать его мнение 
сложно. Профессионализм конкурсантов 
действительно растет с каждым годом. 
Задания у ребят все сложнее, а качество 
их выполнения продолжает оставаться на 
должной высоте. К сожалению, не удалось 
переговорить с самими участниками, так 
как отвлекать их от дела нельзя было ни в 
коем случае. По тому, с каким увлечением 
и азартом они выполняли задания, было 
видно, что конкурс им по душе.

Олег АМЕЛЕВ (фото автора)

В компетенции «Ландшафтный дизайн» в возрастной группе от 16 до 22 лет 
первое место заняли Алина Чернова и Анастасия Ржаницына из Бийского тех-
никума лесного хозяйства, остальные призовые места также забрали учащиеся 
этого учебного заведения.

Интереснее места распределились среди юниоров. Здесь лучшими стали Ан-
тонина Гребер и Дарья Паксеева из бийской школы № 9 имени Героя России С.Ю. 
Медведева, второе место заняли Софья Маркелова и Сергей Першин из Новороссий-
ской средней школы Рубцовского района, а бронзу взяли Яна Горбанева и Ксения 
Зель из Октябрьской средней школы – филиала Зональной школы.

В компетенции «Лесное дело» золото среди юниоров завоевала Алина Тагиль-
цева из Бобровской средней школы Первомайского района, серебро у Анны 
Загородневой из Ребрихинской школы Ребрихинского района, а третье место у 
Виктории Соколинской, ученицы Ларичинхинской школы Тальменского района.

В компетенции «Лесное дело» среди старших участников первыми стали Борис 
Баженов и Ксения Мешангина, вторыми – Иван Холодилин и Кирилл Черников, 
все они учатся в Бийском техникуме лесного хозяйства. А третье место завоевали 
Иван Регер и Максим Лагунов из Тальменского технологического техникума.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
РОДИНО: 

память продолжает 
жить

Александре Нестеренко из Ярос-
лавцева Лога передали солдат-
ский медальон отца, погибшего в 
1942 году в боях за освобождение 
Смоленской области от немецких 
захватчиков.

Районная газета «Дело Октября» 
некоторое время назад рассказыва-
ла историю Александры Евстафьев-
ны, которая спустя 78 лет узнала о 
судьбе отца-фронтовика, погибше-
го в годы войны. Красноармеец Ев-
стафий Белогруд воевал в составе 
312-й стрелковой дивизии, но домой 
не вернулся. Когда погиб, где был по-
хоронен, семья не знала.

В 2014 году во время поисковой 
операции «Вахта памяти» в районе 
урочища Гусаки Гагаринского района 
Смоленской области бойцы поиско-
вого отряда «Курсант» подняли из 
земли останки неизвестных солдат 
и офицеров. После расшифровки 
солдатских медальонов стало ясно 
– один из них принадлежал уроженцу 
Родинского района Евстафию Еме-
льяновичу Белогруду.

«Мама часто вспоминает отца, рас-
сказывает, как провожали его на фронт. 
Ни писем, ни фотографий – ничего 
не сохранилось, поэтому медальон 
– единственная память о нем. Будем 
хранить и передавать из поколения в 
поколение», – сказала родинским жур-
налистам внучка фронтовика Галина.

ЕЛЬЦОВКА: 
всё – для удобства 

пациентов
14 декабря в райцентре откры-

ли поликлинику, обновленную и 
перестроенную.

Увиденное на экскурсии, кото-
рую и. о. главного врача Сергей 
Лихоманов провел для гостей, 
стало сюрпризом и для сотрудни-
ков учреждения. За 9 месяцев все 
внутри и снаружи здания измене-
но до неузнаваемости. Все пере-
делано, построено и перестроено 
для удобства селян. Например, 
отдельные входы для избегания 
контактов больных и здоровых, 
а также взрослых и детей. В ка-
ждом кабинете детского крыла, 
к примеру, не только современ-
ный ремонт, но и оригинальное 
оформление – рисунки, картинки, 
создающие настроение и напоми-
нающие, что здесь рады малышам, 
что обязательно помогут…

После экскурсии торжество про-
должилось в районном Доме культу-
ры, пишет газета «Заря Востока». Здесь 
награды вручили и медицинским 
работникам, сражающимся с виру-
сом, и строителям, отличившимся 
на ремонтных работах здания поли-
клиники.

СОЛОНЕШНОЕ: 
первое статусное
Впервые в истории района 

появилось хозяйство, которому 
присвоен статус племенного ре-
продуктора по мясному животно-
водству, а именно по разведению 
галловейской породы.

На первой полосе свежего номе-
ра газета «Горные зори» сообщает: 
этот статус получило общество с 
ограниченной ответственностью 
сельскохозяйственное предприятие 
«Алтайские луга», что подтверждено 
свидетельством Министерства сель-
ского хозяйства РФ. В соответствии с 
Федеральным законом «О племенном 
животноводстве» в Государственный 
племенной регистр внесена запись 

о племенном стаде, принадлежащем 
организации. Статус племрепродук-
тора, по словам начальника отдела 
по сельскому хозяйству администра-
ции Солонешенского района Евгения 
Бурцева, дает ряд преимуществ при 
продаже, отгрузке скота и субсиди-
ровании.

ЗОНАЛЬНОЕ: 
а кубок вручили 

лично
В районе в двадцатый раз прове-

ли муниципальный этап конкурса 
«Учитель года».

В этом году он стал не только 
юбилейным для района, но и не-
обычном по формату: никогда еще 
жюри не приходилось оценивать 
представленные работы педагогов 
дистанционно. Однако на торже-
ственное награждение собрались 
лично – естественно, с соблюдени-
ем всех мер предосторожности, 
рассказывает газета «За урожай».

Портреты победителей встретили 
гостей мероприятия прямо в фойе 
Мирновского ДК, где проходила 
встреча. А те из них, кто  пришел и 
был приглашен на сцену, рассказали, 
что в их жизни означает победа на 
конкурсе.

Волнующим был момент награж-
дения победителя – кубок и диплом 
торжественно вручили учителю 
Мирной средней школы Ольге Па-
шининой, также педагог получила 
сертификат на 10 тысяч рублей. Приз 
зрительских симпатий вручили 
молодому учителю из Зональной 
средней школы Алёне Пашининой.

ХАБАРЫ: 
позитивных 
прибыло!

Мусорная реформа расширяет 
географию.

С 1 декабря в рамках реализации 
на территории района мусорной 
реформы региональный оператор 

Славгородской зоны обслуживания 
«Позитив 88» помимо Хабаров начал 
оказывать услуги по сбору твер-
дых коммунальных отходов еще в 
15 селах района: Утянка, Алексеев-
ка, Новоильинка, Зятькова Речка, 
Поперечном, Мичуринском, Москов-
ка, Мартовка, Рассвет, Плесо-Курья, 
Васильевка, Коротояк, Целинный, 
Усть-Курья и Калиновка. Порядок 
сбора в настоящее время отрабатыва-
ется, пишет газета «Вестник целины».

РЕБРИХА: 
повезло хохлатому
Жительница райцентра Татьяна 

Ефремова стала участницей чудес-
ного спасения представителя «крас-
нокнижного» вида птиц, случайно 
обнаружив его у себя за огородом.

Внешне птица была похожа на боль-
шого подорлика. Осмотрев находку, 
госинспектор Касмалинского заказ-
ника Николай Троценко уже на сле-
дующий день отвез ее в Барнаул к ве-
теринарам в приют диких животных 
«Ноев Ковчег». Там птицу обследовали 
и пришли к выводу, что перед ними 
«краснокнижный» хохлатый осоед. 
Птенца подлечат, потом он будет про-
ходить реабилитацию на страусиной 
ферме под Барнаулом, сообщает газета 
«Знамя труда». Подобные истории спа-
сения диких «краснокнижных» живот-
ных случаются чуть ли не каждый год. 
На счету инспектора Троценко белая 
цапля, бородатая неясыть и детеныш 
косули. Несколько лет назад он привез 
и передал в руки ветеринаров сразу 
несколько пеликанов, которые сби-
лись с курса и, скорее всего, замерзли 
бы, не попадись на глаза добрым лю-
дям. Вот и хохлатому осоеду, можно 
сказать, повезло.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газеты «Дело Октября»

Реклама
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Налётчик 
с пистолетом
Вступил в законную силу 

приговор в отношении жителя 
Новосибирска, осужденного за 
разбой в Барнауле.

Одетый во все черное мужчи-
на в маске и перчатках ворвался в 
один из офисов микрофинансовой 
компании в Барнауле. Направив 
на менеджера пистолет, закричал: 
«Руки! Руки! Поднимай быстро 
руки! Деньги давай!» Женщина, 
опасаясь за свою жизнь и здоровье, 
сообщила налетчику, где находят-
ся деньги. Забрав 229 100 рублей, 
он сразу скрылся.

Как рассказала «АП» помощник 
прокурора края Мария Антошки-
на, в суде преступник заявил, буд-
то бы не направлял на менеджера 
пистолет. Но суд с его доводами 
не согласился. В итоге мужчина 
приговорен к 7 годам колонии 
строгого режима.

Счастья 
не принесла

Жительница Барнаула при-
влекается к уголовной ответ-
ственности за кражу 40 000 руб-
лей, оставленных пенсионером 
в банкомате.

Обратившись в полицию, 
78-летний житель краевого цен-
тра пожаловался, что лишился 
денег, которые забыл в банке. 
Мужчина рассказал, что вставил 
в банкомат пластиковую карту, 
ввел ПИН-код, после чего снял 
40 000 рублей. Забрав карту, сразу 
ушел. Только в аптеке, куда отпра-
вился после банка, пенсионер осоз-
нал, что оставил купюры.

Как выяснилось по видеозапи-
си, деньги прикарманила 50-лет-

няя женщина, стоявшая в очереди 
к банкомату за забывчивым дедуш-
кой. Решила воспользоваться ими 
как своими. Теперь ей инкрими-
нируется кража.

По липовым 
документам

Адвокат из Бийска предста-
нет перед судом за попытку 
обхитрить государство.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя следствен-
ного управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила 
Рязанцева, адвокат изготовила и 
лично подписала несколько фик-
тивных заявлений о выплате ей 
вознаграждения. Якобы она уча-
ствовала в работе по уголовным 
делам в качестве защитника по 
назначению в Бийске, Смоленском 
и Советском районах. В действи-
тельности такого не было.

Но даму это не смущало. Она 
передала документы в полицию и 
получила вознаграждение в разме-
ре более 112 тысяч рублей за счет 
бюджетных средств. Правда, долго 
радоваться такой прибыли ей не 
пришлось, так как ее хитрость 
выявили сотрудники Управле-
ния ФСБ России по краю. Теперь 
даме придется ответить в суде за 
мошенничество с использованием 
служебного положения.

Старалась… 
для аферистов
Жительница Барнаула за 

пять дней перевела мошенни-
кам около 5,5 миллиона рублей.

В дежурную часть отдела поли-
ции по Железнодорожному району 
обратилась 58-летняя горожанка. 
В конце ноября женщине позвони-

ли неизвестные и, представившись 
сотрудниками службы безопас-
ности банка, сообщили, что на ее 
счету были замечены подозритель-
ные операции. Выход из ситуации 
предложили тут же – посоветовали 
клиентке обналичить деньги со 
всех имеющихся карт, оформить 
встречный кредит и перевести 
все на резервные счета.

Под диктовку незнакомцев, 
выдававших себя за банкиров, 
горожанка сняла все накопления – 
700 000 рублей. А также на протя-
жении пяти дней оформляла кре-
диты в различных банках. Затем 
переводила по тем реквизитам, ко-
торые ей сообщили «безопасники». 
В дальнейшем женщина все-таки 
заподозрила неладное. Но на тот 
момент она уже отдала неизвестно 
кому около 5,5 миллиона рублей.

Уголовное дело возбуждено по 
признакам мошенничества в особо 
крупном размере.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Лжебанкиры 
В полицию обратился 43-лет-

ний житель ЗАТО Сибирский. 
Он сообщил, что мошенники 
сняли с его банковского сче-
та все накопления в размере 
1 360 000 рублей.

Ему позвонили неизвестные 
и представились сотрудниками 
одного известного банка. Они 
стали утверждать, что на его имя 
пытаются создать мультикарту, 
чтобы завладеть денежными 
средствами.

Мужчина поверил и выполнил 
все рекомендации незнакомцев: 
снял и перечислил свои сбере-
жения на указанный расчетный 
счет. После этого мошенники 
исчезли, как и все деньги потер-
певшего.

По факту мошенничества в 
особо крупном размере заведено 
уголовное дело.

Татьяна ПЕРВОВА

  СПЕЦИАЛЬНО К ПРАЗДНИКУ .

  НАКАНУНЕ .   КРИМИНАЛ .
Не гори!

В региональном МЧС перечислили не-
сколько правил пожарной безопасности 
при установке и украшении новогодней ели.

 ДЕРЕВО ДОЛЖНО ДЕРЖАТЬСЯ УСТОЙЧИ-
ВО и не касаться ветками стен и потолка. Его 
надо расположить на безопасном расстоянии 
от электроприборов и печей. Нельзя, чтобы 
оно загораживало пути выхода из помещения.

  СТВОЛ ЖИВОЙ ЁЛКИ ЛУЧШЕ ВСЕГО 
ПОСТАВИТЬ В ВЕДРО с мокрым песком или 
в специально предназначенную для этого 
подставку.

 ДЕТИ И ДОМАШНИЕ ЖИВОТНЫЕ должны 
находиться рядом с новогодней красавицей 
только в присутствии взрослых.

 НЕ ЗАЖИГАЙТЕ НА ХВОЙНЫХ ВЕТВЯХ 
СВЕЧИ И БЕНГАЛЬСКИЕ ОГНИ, не используй-
те самодельные электрические гирлянды. 
Покупайте только заводскую новогоднюю 
светотехнику со знаком сертификации без-
опасности.

 ОПАСНО ОСТАВЛЯТЬ БЕЗ ПРИСМОТРА 
ВКЛЮЧЕННЫЕ В СЕТЬ ГИРЛЯНДЫ. Если вилка 
у них начала плавиться, нужно выключить 
автоматы в электрощитке.

ЕСЛИ ДЕРЕВО ЗАГОРЕЛОСЬ, повалите его 
на пол, чтобы огонь не перекинулся на обои 
и занавески. Забросайте огонь песком или 
залейте водой. После накройте плотной мо-
крой тканью, например покрывалом, одеялом, 
полотенцем.

 НАИБОЛЕЕ ОПАСНЫ ПРИ ПОЖАРЕ СИН-
ТЕТИЧЕСКИЕ ЕЛКИ. Их отравляющие веще-
ства во время горения очень токсичны. Для 
отравления достаточно двух-трех вдохов. Если 
дышать ими минуту, возникает угроза здоро-
вью и жизни. Все елочные украшения должны 
отвечать правилам пожарной безопасности.

 НЕ ЖДИТЕ, КОГДА НОВОГОДНЕЕ ДЕРЕВО 
ВЫСОХНЕТ в квартире и станет пожароопас-
ным, его нужно вовремя выносить.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

В здании железнодорожного вокзала Барнаула 
поставили необычную елку.

Как рассказали в ЗСДЖ, сейчас в Алтайском крае украшают 
вокзалы к Новому году. Например, в столице региона весьма 
оригинальная ель украсила зал ожидания. Ее соорудили из дере-
вянных элементов, на которые повесили праздничные игрушки. 
Высота дерева (во всех смыслах этого слова) составила 3 метра.

Смастерили необычную конструкцию слесари железнодо-
рожного вокзала на станции Барнаул Владислав Утков и Алексей 
Погудин.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Ёлка без единой иголки

На рубцовском заводе выпускают сувениры из чугуна.

Со словом «бык» у каждого свои 
ассоциации. Для сельчанина это 
сельскохозяйственное животное, 
главарь стада. Для человека, чья 
молодость пришлась на 1990-е, – 
туповатый молодчик в кожаной 
куртке с битой в руках. А воспи-
татель детского сада прочитает 
стишок «Идет бычок, качается», и 
ребятишки представят забавного 
персонажа, который не прочь по-
играть. В общем, символ наступаю-
щего года весьма неоднозначный. 

Но что его связывает с чугуноли-
тейным производством?

П����̈��� �� �����
Рубцовский завод «Литком» – 

одно из серьезных предприятий 
в своей отрасли, небольшое, но из-
вестное всей стране. Здесь вовремя 
и прочно заняли свою нишу и уже 
несколько десятков лет выпуска-
ют печное литье, пользующееся 
неизменным спросом.

При чем же бык 
и как он пришел-

ся ко двору? Пере-
листнем страницы 
истории завода и 
заглянем в не такой 

уж далекий 2010 год. 
Именно тогда было принято 

решение открыть цех декоратив-
но-художественного литья.

Основатель рубцовского «Литко-
ма» Владимир Лысенко был боль-
шим поклонником каслинских ху-
дожественных изделий из чугуна, 
собрал целую коллекцию. А затем 
загорелся идеей организовать по-
добное производство и на своем 
предприятии. С командой едино-
мышленников задуманное удалось 
осуществить. С тех пор сувенирная 
продукция остается одним из на-
правлений производства. О том, 
что идея оказалась удачной, свиде-

тельствуют дипломы конкурсов, в 
которых рубцовчане участвовали 
и занимали призовые места.

П��� ����̈��� 
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В ассортименте сувенирной 
продукции особое место отведено 
символам года. По словам руково-
дителя отдела маркетинга Натальи 
Негрей, изготавливаются они как 
на продажу, так и в качестве по-
дарков для деловых партнеров и 
любимых клиентов, которым та-
ким образом завод выражает при-
знательность за сотрудничество.

Наступающий 2021-й, как из-
вестно, по восточному календарю 
год Быка. Вот его и взяли за рога 
местные художники. Идею сделать 
статуэтки «Быка-босса» и «Атаку-
ющего Быка» подала начальник 

коммерческой служ-
бы Инна Лысенко, и 
процесс пошел. К слову, 
запущен он был еще год на-
зад, ведь от первого эскиза 
до готовой партии проходит 
несколько месяцев.

О кон ч ат е л ь н ы й рис у нок 
утверждает худсовет предприятия. 
По нему изготавливается пластили-
новая или восковая модель, с кото-
рой снимается силиконовая форма. 
Затем льются восковки – столько, 
сколько нужно для производства. 
Они обсыпаются несколькими 
слоями специального состава до 
образования керамической короч-
ки. Затем отливаются чугунные 
изделия. Обрубщики придают им 
законченный вид и отправляют на 
покраску. Эта серия, состоящая из 
трех статуэток и двух монет, была 
получена летом текущего года.

– Каждая ступень проходит 
проверку отдела технического 
контроля, – подчеркивает Ната-
лья Негрей. – Требования высокие. 
Потому что сувениры создаются 
для того, чтобы их с удовольствием 
брали в руки и любовались. Они 
должны радовать!

Б����������  ��������
Ольга Куприна и Андрей Коваль – 

художники предприятия – охот-
но рассказывают, как рождались 
Быки.

Ольга трудилась над созданием 
Быка-босса, животного в виде че-
ловека. В первоначальных вари-
антах он совсем не похож на то, 
что в конце концов вылилось из 
чугуна. В ходе работы менялись 

не только детали, но 
и настроение персо-
нажа. Он мог стать 
суровым и даже сви-
репым (и такой эскиз 
был!), а вышел гордым 

и уверенным в себе. Ведь 
сувенир создается не про-

сто так, а с прицелом на то, кому 
будет подарен.

– Бык – существо брутальное, – 
считает автор. – Эту его главную 
особенность я и постаралась во-
плотить.

Андрею досталось еще более 
«ювелирное» задание. Сувенир-
ная монета «Год Быка» – изделие 
маленькое, и отлить в металле его 
труднее. Тем не менее оно не долж-
но быть лишено изящества. Вот и 
приходилось искать золотую сере-
дину, чтобы задуманную красоту 
не потерять в производственном 
процессе.

Такой специалист на промыш-
ленном предприятии должен быть 
не только художником по призва-
нию, но и инженером по образу 
мышления, хорошо разбираться в 
нюансах производственного про-
цесса, думать не только над внеш-
ним видом, но и над конструкцией 
изделия.

Ольга Куприна поделилась се-
кретом. Оказывается, фигурки 
внутри полые. И это притом что 
весит «Бык-босс» при своих не очень 
больших габаритах более полутора 
килограммов. Чугун все-таки! Будь 
он цельным, так и вовсе поднять 
тяжело. Для автора это дополни-
тельная задача – облегчить будущее 
изделие. Следовательно, изгото-
вить не одну форму для отливки, 
а две, хорошо представляя, как 
они должны выглядеть не только 

снаружи, но 
и изнутри.

В цехе х у-
дож ник – не 

гость, а полно-
правный участник производствен-
ного процесса. За рождением сво-
его детища он наблюдает на всех 
этапах, при необходимости внося 
коррективы.

Б��, ���� � ������
И все же: зачем промышленному 

предприятию возиться с непрофиль-
ной продукцией? Ведь сувениры, 
прямо скажем, не хлеб насущный.

– Да, цех художественно-декора-
тивного литья не приносит особого 
дохода, – подтверждает руководи-
тель отдела маркетинга. – Но мы 
не собираемся его закрывать. Он 
был, есть и будет. Во-первых, в него 
вложена душа основателя. Во-вто-
рых, люди во все времена стараются 
украсить свое жилье, сделать его 
интереснее. Здесь мы производим 
не просто сувениры, но и изящ-
ные часы, оригинальные панно, 
где органично сочетаются металл 
и дерево, ручки для дверей, полки, 
ключницы, подсвечники, шкатулки 
и многое другое, постоянно расши-
ряя ассортимент.

Зарабатывает же «Литком» на 
печном литье. 10 лет назад на 
предприятии начала действовать 
программа замещения импортных 
товаров отечественной продукцией. 
За это время рубцовчане подтвер-
дили свою конкурентоспособность 
на российском рынке и в данном 
направлении соперничают даже с 
финнами. Параллельно изучают и 
другие ниши.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Взяли быка за рога
у , д р , д

ЬНО К ПРАЗДНИКУЬНО К ПРАЗДНИКУ .

коммерческой служ-
бы Инна Лысенко, и
процесс пошел. К слову, 
запущен он был еще год на-
зад ведь от первого эскиза

не только детали, но 
и настроение персо-
нажа. Он мог стать 
суровым и даже сви-
репым (и такой эскиз 
был!), а вышел гордым 

и уверенным в себе Ведь

снаружи, но 
и изнутри.

В цехе х у-
дож ник – не

гость, а полно-
правный участник производствен-
ного процесса. За рождением сво-
его детища он наблюдает на всех

и к
ся к
ли
ис
заг

Андрей Коваль знает, в чем сложность мелких изделий.

Ольга Куприна – автор Быка-босса.

У обрубщиков очень ответственная работа.

Ри
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